

Message d'hommage au docteur FLEURQUIN et à l'adjudant PILLITIERI

À cet instant débute la cérémonie d'hommage au docteur Sophie FLEURQUIN, médecin du SAMU, par ailleurs médecin capitaine de sapeurs-pompiers volontaires, et au sergent de sapeurs-pompiers professionnels Maxime PILLITIERI, décédés le 11 février 2026 alors qu'ils participaient à une mission d'entraînement à l'hélitreuillage dans le massif du Sancy, dans le département du Puy de dome.

Issu d'une famille de sapeurs-pompiers depuis plusieurs générations, le sergent Maxime PILLITIERI s'engage comme sapeur-pompier volontaire en 2007 à Sainte-Florine, puis devient sapeur-pompier professionnel en 2009. Tout d'abord affecté au centre de secours principal du Puy en Velay, il servait depuis 2011 à la direction du SDIS 43. Plusieurs fois récompensé pour des actes de bravoure, le sergent Maxime PILLITIERI était un professionnel particulièrement dynamique et investi qui faisait l'unanimité parmi ses collègues. Totalement dévoué et passionné, il a gravi les échelons de la hiérarchie, confirmant ainsi de remarquables dispositions professionnelles. Par ailleurs, toujours soucieux de progresser, il était spécialisé dans le secours en milieu périlleux afin de porter secours aux personnes dans cet environnement hostile.

Le docteur Sophie FLEURQUIN était une jeune médecin toute aussi passionnée et dévouée. Ayant choisi de mettre sa vie entièrement au service des autres, après un internat au sein du centre hospitalier de Clermont-Ferrand, elle décide de se spécialiser dans le secours d'urgence, où elle exerçait avec passion et bienveillance. Altruiste, elle était également sapeur-pompier volontaire au sein de la caserne de Thiers. Faisant montre d'un dévouement et d'une abnégation hors norme, elle répondait toujours présente pour aider son prochain.

Le 11 février 2026 vers 16h00, alors qu'ils s'entraînent ensemble sur une manœuvre d'hélitreuillage, ils sont victimes d'une chute sur le massif rocheux du Rivalet. Malgré l'intervention des équipes de secours, ils ne survivent pas à leurs blessures.

La médaille de la sécurité intérieure – échelon or –, la médaille d'honneur des sapeurs-pompiers avec rosette pour services exceptionnels – échelon or – ainsi que la médaille pour actes de courage et de dévouement – échelon or – leur sont décernées à titre posthume.

Ils sont promus à titre posthume : le sergent Maxime PILLITIERI est promu au grade d'adjudant et la médecin capitaine Sophie FLEURQUIN est promue au grade de médecin commandante.

Je vous demande de vous associer à cet hommage, rendu au même moment dans tous les services des ministères de l'Intérieur et de la Santé, en respectant une minute de silence.